

Infobrief Nr. 5 (20. Juli 2023) zum Thema Bürgerbus

in den Ortsteilen Stützerbach, Frauenwald, Manebach

**MIT DENKEN!
REDEN!
MACHEN!**



Mit Vereinsgründung und Vorstandsbesetzung Grundstein für Bürgerbus gelegt

Voraussetzungen für verbindliche Kooperation mit Stadt und Kreis geschaffen und so den Bus weiter ins Rollen gebracht.

Knapp 20 Einwohnerinnen und Einwohner sowie die drei Ortsteilbürgermeister aus Frauenwald, Manebach und Stützerbach trafen sich am 6. Juli 2023 mit der Arbeitsgemeinschaft Bürgerbus und der Ortsteilbeauftragte der Stadt Ilmenau zur Gründung des Vereins „Bürgerbus Ilmenau“.



Dr. Wolfgang Schilling leitete die Gründungsversammlung, an der - zur freudigen Überraschung aller - trotz beginnender Urlaubssaison mehr Gründungsmitglieder erschienen sind als erwartet.

Die Vereinssatzung und Beitragsordnung wurden final diskutiert, korrigiert und beschlossen. Sie bieten nun die Grundlage für die Umsetzung der Vereinsziele. Diese sind insbesondere, die Mobilität der Bevölkerung des ländlichen Raumes in Ergänzung des öffentlichen Nahverkehrs in Ilmenau und seinen südlichen Ortsteilen, sowie die Dorfgemeinschaften um damit die Attraktivität des ländlichen Raumes zu fördern.

Als Vorstandsvorsitzende des frisch gegründeten Vereins wurde Fr. Hahn aus Stützerbach einstimmig gewählt. Sie setzte sich als bisherige Sprecherin der AG Bürgerbus persönlich federführend für die Gründung des Vereins ein. Als weitere Vorstandsmitglieder wurden neben der stellvertretenden Vorsitzenden Brigitte Lugert aus Manebach auch Dr. Wolfgang Schilling (Stützerbach) und Carmen Gaupp (Manebach) einstimmig gewählt.



Die (Vor-)Freude und der Stolz zeichneten sich in den Gesichtern der frischgebackenen Vereinsmitglieder deutlich ab und wurden durch einen kleinen Sektempfang abgerundet.



Bürger fahren Bürger

gefördert durch:

Freistaat Thüringen Ministerium für Infrastruktur und Landwirtschaft

Herausgeber: Bürgerbus Ilmenau e.V. i.G, Vorsitzende Claudia Hahn,
Zahnarztpraxis Stützerbach, Am Grenzgraben 5, 98694 Ilmenau OT-Stützerbach,
Tel. 036784-50274, E-Mail: clauhahn@web.de

ilmenu
himmelblau



Gemeinsam
Klimaschutz
im ILM-KREIS

Infobrief Nr. 5 (20. Juli 2023) zum Thema Bürgerbus

in den Ortsteilen Stützerbach, Frauenwald, Manebach

**MIT DENKEN!
REDEN!
MACHEN!**



Mitglied werden & Vereinsziele unterstützen!

Die Aufgaben des erweiterten Vorstands, der vornehmlich beratende Aufgaben wahrnimmt, übernehmen die Bürgermeister der Ortsteile Stützerbach, Manebach und Frauenwald. Darüber hinaus wurden zwei Kassenprüfer gewählt.

Somit ist der Grundstein für weitere Vorhaben gelegt.



Ortsteilbürgermeister Frank Juffa, Thomas Grökel und Stefan Zahndt (nicht im Bild / von links nach rechts) gehören als Gründungsmitglieder dem erweiterten Vorstand des Vereins an.

Jeder und jede kann ordentliches Vereinsmitglied werden, sich aktiv in der Organisation bzw. als Fahrer engagieren oder einfach mit dem Mitgliedsbeitrag (24 Euro im Jahr) den Verein unterstützen.

Natürlich sind **Fördermitglieder** sowie juristische Personen, wie beispielsweise eingetragene Vereine oder Gesellschaften, mit einem Jahresbeitrag **ab 50 Euro** ebenfalls herzlich willkommen.

Neben der Organisation der Vereinsgründungsver-

anstaltung war die AG Bürgerbus aber auch in viele andere Richtungen aktiv. In Vorbereitung der Vereinsgründung luden Stadt und AG die regionalen Taxiunternehmen zu einem konstruktiven Austausch ein. Da die Unternehmen in dem Vorhaben aber keine Konkurrenz sehen, verzichteten sie auf eine Teilnahme. Dennoch soll auch weiterhin der Austausch seitens des neuen Vereins mit den lokalen Unternehmern und Mobilitätsanbietern gepflegt werden.

Gleich nach der Vereinsgründung, bereits am 11. Juli, fand ein erstes orientierendes Auftaktgespräch zur weiteren Vertiefung der zukünftigen Ausgestaltung des Bürgerbusmodells statt. An diesem nahmen der Klimaschutzmanager des Kreises, Ortsteilbeauftragter Michael Geiß, die von der Stadt beauftragte Dorfmoderatorin Ulla Schauber sowie Elke Bouillon, Mitarbeiterin des Institut Stadt|Mobilität|Energie teil. Das Institut ist von der Stadt beauftragt, ein Konzept für die erfolgreiche Umsetzung zu erarbeiten. Dazu zählen u.a. ein Betreiber- und Finanzierungskonzept, die Suche nach Fördermitteln und die Auswahl eines geeigneten Fahrzeugs.

Vereinsintern müssen nun Verwaltungsschritte gegangen werden, als „eingetragener Verein“ fungieren zu können.

Zielstrebig wird nunmehr das nächste große Ziel verfolgt: Die Anschaffung und das Betreiben eines Bürgerbusses für den Ilmenauer Süden, für Alt und Jung - in Kooperation mit Stadt und Kreis.

Der Kontakt zum Verein oder ein Antrag auf Mitgliedschaft kann im Moment über die Vereinsvorsitzende Claudia Hahn (Kontakt siehe Impressum) oder die jeweiligen Ortsteilbürgermeister hergestellt werden.



Bürger fahren Bürger

gefördert durch:

Freistaat Thüringen  Ministerium für Infrastruktur und Landwirtschaft

Herausgeber: Bürgerbus Ilmenau e.V. i.G., Vorsitzende Claudia Hahn,
Zahnarztpraxis Stützerbach, Am Grenzgraben 5, 98694 Ilmenau OT-Stützerbach,
Tel. 036784-50274, E-Mail: clauhahn@web.de

ilmenau
himmelblau



Gemeinsam
Klimaschutz
im ILM-KREIS